

Pressemeldung 03/26

„Europa gestalten“ 2026: action 365 lädt zu Studien- und Begegnungsreise nach Polen ein

Die ökumenische STIFTUNG HAUS der action 365 organisiert eine pädagogisch begleitete Studien- und Begegnungsreise „Europa gestalten – Exkursion nach Polen“ und unterstützt sie finanziell. Das Angebot richtet sich an junge Erwachsene, die sich intensiv mit europäischer Geschichte, Migration, Erinnerungskultur und dem Zusammenleben in Europa auseinandersetzen möchten.

Im Mittelpunkt der neuntägigen Exkursion vom 29. August bis 6. September 2026 stehen die Städte Breslau (Wrocław) und Krakau (Kraków) – Orte, die wie kaum andere für Vielschichtigkeit europäischer Geschichte und kultureller Identität stehen. Neben Stadtbesichtigungen und fachlichen Impulsen bietet das Programm ausreichend Zeit für Gespräche, Austausch und gemeinsame Reflexionen in der Gruppe. Ein besonderer Schwerpunkt liegt auf dem Besuch der Gedenkstätte Auschwitz-Birkenau, der Raum für gemeinsames Gedenken und eine eingehende Auseinandersetzung bietet.

Ziel der Reise ist es, historisches Wissen mit persönlicher Begegnung zu verbinden und Impulse für ein verantwortungsbewusstes, solidarisches Europa zu geben. Der interkulturelle Austausch sowie Gespräche mit Menschen vor Ort fördern ein Verständnis für europäische Zusammenhänge. Durch Begegnungen, thematische Reflexionen und akademische Begleitung stärkt „Europa gestalten“ das Verständnis für historische Kontinuitäten und fördert die Fähigkeit junger Menschen, das vielfältige Europa von heute aktiv mitzugestalten.

Mit diesem Projekt knüpft die action 365 an frühere Initiativen wie die trinationalen Symposien und die jahrzehntelangen Sommerschulen an. In den Sommerschulen kamen Studierende und Priesteramtskandidaten aus Mittel- und Osteuropa zu zweiwöchigen Programmen nach Frankfurt, um sich in einer Lebens- und Sprachschule mit Identitätsfragen, kulturellen Zusammenhängen und christlicher Spiritualität zu befassen. Diese Tradition des Dialogs und der Verständigung setzt die Exkursion „Europa gestalten“ in zeitgemäßer Form fort.

Die wissenschaftliche Begleitung übernimmt Prof. Dr. Jan Kusber vom Historischen Institut der Johannes Gutenberg-Universität Mainz. **Für weitere Informationen mit direkter Anmeldung zur Exkursion: europa-gestalten.action365.de.**

Textlänge: 2.286 Zeichen

Diesen Text finden Sie als PDF im Internet unter www.action365.de/presse.

Pressekontakt

Silke Zäh
Verlag der action 365
Kennedyallee 111a
60596 Frankfurt am Main
Tel.: 069-680912-15
presse@action365.de

Die action 365 ist eine ökumenische Laienbewegung, gegründet in Deutschland in den 1950er Jahren. Charakteristisch ist die praktische Ausrichtung: Es genügt nicht bei der Problemdiskussion zu verharren

und Missstände anzuprangern. So ist beispielsweise seit 1973 der Vertrieb von gerecht gehandelten Produkten indigener Genossenschaften aus Guatemala eines der wichtigsten Projekte. Das allgemeine Ziel der action 365 ist es, über die Grenzen von Konfessionen und Nationen hinweg das Gemeinsame, nicht das Trennende im Glauben vieler Menschen in den Mittelpunkt zu stellen – und das jeden Tag, 365 mal im Jahr.